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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung der Steuerungsgruppe Fairtrade Stadt 

Aurich 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 11.05.2022 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18:05 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Monika Gronewold  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Gert Pohlenz-Schohaus  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Udo Haßbargen  
Frau Klara Jéhn-de Witt als Vertreterin für Frau Czerwonka 
Frau Dore Löschen  
Herr Reinhard Warmulla  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Marianne Kirsch-Tiffert  
Frau Mareike Neudeck  
Herr Olaf Schiller  
 
von der Verwaltung  
Herr Florian Hartmann als Protokollführer 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Sarah Buss  
Frau Viola Czerwonka  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Sultana Alim  
Herr Günther Kahle  
Herr Stephan Schmidt  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende Frau Gronewold eröffnet die Sitzung. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Herr Pohlenz-Schohaus beantragt einen neuen TOP 8 „1. Ostfriesischer Fahrradtag“ hinzu-
zufügen. Der neue TOP 8 wird einstimmig angenommen. Die nachfolgenden TOP verschie-
ben sich entsprechend. 
 
 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls vom 22.03.2022 
 
Das Protokoll vom 22.03.2022 wird bei einer Enthaltung wegen nicht-Teilnahme genehmigt. 
 
 
 
TOP 5 Faires Willkommenspräsent in Hotels 
 
Frau Gronewold führt in die Thematik ein. Es war geplant, die Vorsitzende des DEHOGA-
Kreisverbands Aurich, Frau Zägel, zur Sitzung einzuladen. Frau Zägel hat vorgeschlagen, 
dass zwei bis drei Vertreter der Steuerungsgruppe zum nächsten Runden Tisch des DEHO-
GA eingeladen werden, um den Gastronomen die Idee des Fairen Willkommenspräsentes 
direkt erklären zu können. Diese Vorgehensweise findet die Akzeptanz der Mitglieder. Frau 
Gronewold, Herr Pohlenz-Schohaus und Herr Hartmann sollen an der Veranstaltung, zu der 
Frau Zägel Herrn Hartmann eine Einladung zukommen lassen wird, teilnehmen. Herr Poh-
lenz-Schohaus wird Produkte zur Verköstigung mitbringen. 
 
 
TOP 6 Faire Beschaffung 
 
Herr Hartmann berichtet, dass in der Stadtverwaltung Aurich fairer Kaffee, fairer Tee und 
fairer Orangensaft bereitgestellt werden. Zudem wurde Coca Cola durch FritzKola ersetzt. 
Präsentkörbe werden u.a. mit fairen Lebensmitteln bestückt. Laut Auskunft des Rosenladens 
sind die von der Stadt Aurich beschafften Rosen ebenfalls fair. Der Betriebshof hat berichtet, 
dass neue Arbeitskleidung der Marke Engelbert Strauss beschafft wurde, die unter Beach-
tung von sozialen, ökologischen und ökonomischen Kriterien hergestellt wurden (vgl. Home-
page Engelbert Strauss, Rubrik Nachhaltigkeit). 
 
Der fraktionsübergreifende Antrag zur Fairen Beschaffung bei der Stadt Aurich wird noch 
innerhalb der SPD/GAP und CDU beraten. Die Beratungen sollen vor Antragstellung abge-
wartet werden, um möglichst viele Fraktionen und Gruppen hinter dem Antrag zu vereinen. 
Frau Gronewold regt an, dass sich die Mitglieder der Steuerungsgruppe bei anderen Kom-
munen erkundigen, welche Produkte dort fair beschafft werden. 
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TOP 7 Faire KITAs 
 
Frau Gronewold berichtet von der Informationsveranstaltung zur Auszeichnung als „Faire 
KITA“, die am 27.04.2022 im Ratssaal stattfand und von sieben KITAs besucht wurde. Die 
teilnehmenden KITAs haben sich bei der Veranstaltung sehr interessiert gezeigt und können 
nun selbstständig die geforderten Kriterien für eine Auszeichnung erfüllen. Das Schulamt der 
Stadt Aurich startet Ende Juni 2022 eine Abfrage bezüglich der weiteren Bemühungen zu 
dieser Thematik bei den KITAs, die an der Veranstaltung teilgenommen haben. 
 
 
TOP 8 1. Ostfriesischer Fahrradtag 
 
Frau Gronewold verliest die Einladung zum 1. Ostfriesischen Fahrradtag, der am 15.05.2022 
auf dem Auricher Marktplatz stattfindet. Der Weltladen ist am Stand Nr. 15 mit dem Fairmobil 
vertreten und wird eine Verköstigung von fairen Lebensmitteln und Informationen zum fairen 
Handel anbieten. Unterstützt wird der Weltladen durch eine Abordnung der „Schokofahrer“. 
Frau Gronewold erklärt sich bereit, in der Zeit von 13.00 Uhr bis 17.00 Uhr ebenfalls zu un-
terstützen. 
 
Die Steuerungsgruppe fasst einstimmig den Beschluss, die Kosten für die verköstigten Le-
bensmittel bis zu einem Betrag von 200,- Euro aus dem Budget der Steuerungsgruppe zu 
zahlen.  
 
 
TOP 9 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Frau Gronewold teilt mit, dass Sie am Erfahrungsaustausch des Wettbewerbs „Hauptstadt 
des Fairen Handels 2021“ am 17.05. und 18.05.2022 in Köln teilnimmt. In der nächsten Sit-
zung wird sie von den dort gemachten Erfahrungen und Anregungen berichten. 
Herr Schiller berichtet, dass die Realschule Aurich für weitere zwei Jahre als Fairtrade 
School ausgezeichnet wurde. 
 
Herr Pohlenz-Schohaus macht auf den Weltladen-Tag am 14.05.2022 aufmerksam. Das 
Hauptthema in diesem Jahr ist das Verbot von Dumpingpreisen. Dazu verteilt er Flyer an die 
Mitglieder der Steuerungsgruppe. 
 
Herr Hartmann berichtet, dass das EEZ am 03.07.2022 einen Tag der offenen Tür anbietet. 
Der Weltladen wird an dieser Veranstaltung mit dem Fairmobil teilnehmen. 
Das Faire Frühstück 2022 soll auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung, die am 
15.06.2022 um 17:00 Uhr im Ratssaal stattfindet, gesetzt werden. 
 
 
 
TOP 10 Schließung der Sitzung 
 
Frau Gronewold schließt die Sitzung um 18:05 Uhr. 
 
 
 
 
_________________________   ___________________________ 
(Gronewold, Vorsitzende)    (Hartmann, Protokollführer) 
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